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España no debe 

retrasar la aprobación 

de fármacos 

innovadores 

 

 

http://www.actelion.es/es/index.page


  

 
 

 

 

 

      

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

      

 

 

 

  

 

  

   

 

  

 

La EMA emite opinión positiva en la designación de avelumab como 

huérfano 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La Alianza de Merck y Pfizer ha anunciado que el Comité para Medicamentos Huérfanos (COMP) de la Agencia Europea de 

Medicamentos (EMA) ha emitido una opinión positiva para la designación de avelumab, anticuerpo monoclonal anti-PD-L1, como 

medicamento huérfano en carcinoma de células de Merkel (CCM) metastásico, un tipo poco común y agresivo de cáncer de piel.  

Cada año se diagnostican unos 2.500 nuevos casos de CCM en la Unión Europea, y no existe una terapia específica aprobada para 

este tipo de cáncer. 

Se espera que la decisión oficial de la Comisión Europea llegue el próximo mes. Para que se otorgue esta concesión a un fármaco, 

éste debe estar indicado para el tratamiento, la prevención o el diagnóstico de una enfermedad que ponga en riesgo la vida o sea 

debilitante crónica. 

La decisión se produce justo tras la concesión la semana pasada de la FDA de la designación de Terapia Innovadora (Breakthrough 

Therapy) para avelumab en el tratamiento de pacientes con carcinoma de células de Merkel metastásico que hayan progresado 

tras al menos un régimen de quimioterapia previo. 

Enlace a Web 

España no debe retrasar la aprobación de fármacos innovadores 

 

 

 

 

 

Concienciación, formación e investigación. Son los tres ejes, históricos pero también actuales, en torno a los que giran los retos que 

supone la lucha frente a las resistencias a los antibióticos. Y es que, si bien el descubrimiento de la penicilina por Fleming supuso un 

hito en la lucha contra las infecciones, estamos en el borde del fracaso. Las bacterias acumulan un gran número de resistencias, 

bien por mutaciones o adquisición de material genético exógeno, y al excesivo uso, en muchas ocasiones inadecuado, que 

damos a los antibióticos. A lo largo de los años, los antibióticos han salvado muchas vidas y hecho posible el combate eficaz frente 

a las infecciones que afectan al hombre y a los animales, Sin embargo, su presencia en el medio ambiente en niveles elevados ha 

supuesto la selección de microorganismos resistentes. Muchas bacterias de los que causan infecciones habituales en humanos, 

incluso algunas de forma epidémica, han evolucionado a formas multirresistentes que hacen difícil la selección de tratamientos 

eficaces. De hecho, su extensión amenaza con reducir las posibilidades de tratamiento en muchas de esas patologías y la 

Organización Mundial de la Salud ha calificado la situación como un problema de Salud Pública. 

Nos encontramos no solo con consecuencias relacionadas con el incremento en las tasas de mortalidad en los pacientes con 

infecciones por bacterias multirresistentes, sino también con un claro aumento del gasto sanitario asociado. Muestra de ello es que 

en Europa se registran cada año 25.000 muertes a causa de infecciones nosocomiales y resistencias a los antibióticos[1] y se 

duplica y triplica el gasto por paciente cuando éste sufre una infección por bacterias multirresistentes. 

Enlace a Web 

 

 

http://www.oncopharma.es/la-ema-emite-una-opinion-positiva-para-la-designacion-de-avelumab-como-huerfano
https://www.linkedin.com/company/acobur-asesores-s-l-?trk=nav_account_sub_nav_company_admin
https://www.linkedin.com/company/acobur-asesores-s-l-?trk=nav_account_sub_nav_company_admin
https://twitter.com/Acobur?lang=es
http://www.biotechmagazine.es/reportajes-biotech/espana-no-debe-retrasar-la-aprobacion-de-farmacos-innovadores-2/#_ftn1
http://www.biotechmagazine.es/reportajes-biotech/espana-no-debe-retrasar-la-aprobacion-de-farmacos-innovadores-2/
http://www.biotechmagazine.es/reportajes-biotech/espana-no-debe-retrasar-la-aprobacion-de-farmacos-innovadores-2/
http://www.oncopharma.es/la-ema-emite-una-opinion-positiva-para-la-designacion-de-avelumab-como-huerfano


  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

Farmavenix, responsable de la distribución de la vacuna de la gripe 

en Canarias 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El operador logístico Farmavenix, especializado en el suministro de logística integral a los laboratorios farmacéuticos y perteneciente 

a Cofares, ha sido, por segundo año consecutivo,  la empresa encargada del almacenamiento, preparación de pedidos y 

transporte de vacunas de la gripe, correspondientes a la campaña de vacunación de 2015, a los centros públicos de salud y 

residencias de ancianos que dependen de la Consejería de Sanidad del Gobierno de Canarias. 

El objetivo de las instalaciones de Farmavenix, cuya planta principal se encuentra en la localidad de Marchamalo (Guadalajara) es 

la recogida de medicamentos y productos sanitarios en las plantas de la Industria Farmacéutica y el transporte de los 

medicamentos, ya sea a las propias instalaciones de Farmavenix, para almacenarlos, o bien trasladarlos al cliente que el 

laboratorio solicite. Sus procesos garantizan el mantenimiento de la cadena de frío en los productos que así lo requieren. 

Enlace a Web 

Los laboratorios aumentan su inversión publicitaria un 29% en el primer 

semestre de 2015 con respecto a 2014 

 

 

 

 

 

 

 

La publicidad es esencial para cualquier empresa que quiera aumentar las ventas de sus productos o servicios y, por ello, cada vez 

es mayor el número de compañías que recurren a ella, protagonizando así un crecimiento importante de la inversión en esta área.  

 

Con el objetivo de conocer las inversiones publicitarias del sector farmacéutico en los medios generales se ha llevado a cabo el 

estudio Arce Media-Berbés, realizado por la empresa de investigación Arce Media para la agencia de comunicación Berbés 

Asociados.  

 

Según los resultados, los laboratorios farmacéuticos también son partícipes de este incremento, ya que han aumentado su inversión 

publicitaria un 29% en el primer semestre de 2015 respecto al mismo periodo del año anterior, alcanzando así los 85 millones de 

euros frente a los 66 que se invirtieron en 2014. La recuperación publicitaria en este sector comenzó a partir de 2013 ya que, 

comparando el primer semestre de 2015 con el de 2012, el crecimiento asciende hasta un 68%. 

 Por lo general, los primeros semestres del año tiene una mejor inversión publicitaria que los segundos, siendo el mes de enero, en 

esta ocasión, el que tiene mayor inversión, ya que supera los 28 millones de euros. Sin embargo, los meses que más han crecido 

respecto a 2014, por encima del 40%, son febrero marzo y abril, y los que menos enero y mayo, con un 18% y un 5%, 

respectivamente. 

Enlace a Web 

https://twitter.com/Acobur?lang=es
https://www.linkedin.com/company/acobur-asesores-s-l-?trk=nav_account_sub_nav_company_admin
http://www.redaccionmedica.com/secciones/farmacia/farmavenix-responsable-de-la-distribucion-de-la-vacuna-de-la-gripe-en-canarias-90993?utm_campaign=shareaholic&utm_medium=linkedin&utm_source=socialnetwork
http://www.farmespana.com/noticias/en-la-brecha/los-laboratorios-aumentan-su-inversioacuten-publicitaria-un-29-en-el-primer-semestre-de-2015-con-respecto-a-2014/
http://www.farmespana.com/noticias/en-la-brecha/los-laboratorios-aumentan-su-inversioacuten-publicitaria-un-29-en-el-primer-semestre-de-2015-con-respecto-a-2014/
http://www.redaccionmedica.com/secciones/farmacia/farmavenix-responsable-de-la-distribucion-de-la-vacuna-de-la-gripe-en-canarias-90993?utm_campaign=shareaholic&utm_medium=linkedin&utm_source=socialnetwork


  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Este miércoles se celebran los VII Premios a la 

Sanidad de Castilla y León, que organiza Sanitaria 

2000, con la colaboración de Janssen y Linde. La 

cita estará presidida por el consejero de Sanidad 

autonómico, Antonio Sáez Aguado. Estos 

galardones reconocen la labor de profesionales e 

instituciones, hospitales, centros de salud o 

sociedades científicas, entre otros. 

 

INFARMED impide la salida de 21 mil 

medicamentos esenciales todos los meses 

 

 

Enlace a Web 

 

 

 

 

 

Las 5 noticias +vistas 

1. Así se amañan los concursos públicos en Cataluña, algo imposible según Mas 

2. Teresa Romero hoy: así vive la superviviente del ébola un año después 

3. 10 cambios tecnológicos para revolucionar la Industria Farmacéutica 

4.  Uno de cada 100 bebés nace con una enfermedad genética de por vida 

  

5.  El CEO de 30 años que revolucionó la industria farmacéutica 

  
 

  
   

 

el nombre del día 
 

 
 

 

Antonio Sáez Aguado 

PUBLICIDAD 

DE LUCAS 

ABOGADOS 
 

C/ Serrano 58, 1ºA 28001 Madrid                    

                           

Telf. 915 78 33 58 

Fax. 914 49 50 91 

https://twitter.com/Acobur?lang=es
https://www.linkedin.com/company/acobur-asesores-s-l-?trk=nav_account_sub_nav_company_admin
http://www.netfarma.pt/noticia/infarmed-medicamentos-mercado-industria-farmaceutica
http://www.netfarma.pt/noticia/infarmed-medicamentos-mercado-industria-farmaceutica
https://www.acobur.es/historico_resumen_newsletter.php?NewsletterAcoburAsesores=20150326
https://www.acobur.es/noticia.php?cod=5708
http://www.lavozlibre.com/noticias/ampliar/1127404/teresa-romero-hoy-asi-vive-la-superviviente-del-ebola-un-ano-despues
http://www.somosmedicina.com/2015/07/10-cambios-tecnologicos-para.html
http://www.immedicohospitalario.es/noticia/6545/uno-de-cada-100-bebes-nace-con-una-enfermedad-genetica-de-por-vida
http://www.forbes.com.mx/el-ceo-de-30-anos-que-revoluciono-la-industria-farmaceutica/
https://www.acobur.es/newsletter/tarifas.pdf?NewsletterAcoburAsesores=20141027
http://www.delucas-abogados.com/index.html
http://www.delucas-abogados.com/index.html
http://www.delucas-abogados.com/index.html
http://www.delucas-abogados.com/index.html
http://www.delucas-abogados.com/index.html
http://www.delucas-abogados.com/index.html
http://www.delucas-abogados.com/index.html


  

    

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

  

 

 

           

Para saber más… 

PUBLICIDAD 

https://twitter.com/Acobur?lang=es
https://www.linkedin.com/company/acobur-asesores-s-l-?trk=nav_account_sub_nav_company_admin
http://www.nexus.es/es/
https://www.acobur.es/newsletter/tarifas.pdf?NewsletterAcoburAsesores=20141027
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Ginecólogo 

experto en 

salud vaginal 

 

Se estima que hasta el 90% de las 

mujeres padecerán una vaginitis a lo 

largo de su vida, ¿cuáles son las causas 

o los factores de riesgo predisponentes? 

Hay muchos factores de riesgo, aunque 

me gustaría destacar la alteración de la 

propia capacidad inmunológica de la 

vagina. La vagina tiene una serie de 

componentes inmunológicos que la 

protegen frente a infecciones, entre ellos 

la inmunoglobulina A o la 

inmunoglobulina E, en los que influye 

mucho la higiene íntima de la mujer y, 

sobre todo, el mantenimiento de su 

propia flora bacteriana –los lactobacilos– 

que mantienen el pH vaginal. Si esa 

protección se pierde por el empleo de 

geles inadecuados –demasiado básicos 

o demasiado ácidos–, o por una higiene 

mal interpretada –lavados excesivos 

intravaginales–, porque se coloquen 

ropas que no transpiren o pantalones 

demasiado pegados, o por relaciones 

sexuales poco higiénicas, puede 

aumentar significativamente el riesgo de 

vaginitis y de infecciones vaginales. 

También existen otra serie de 

enfermedades que contribuyen a que se 

produzca una vaginitis, como por 

ejemplo la diabetes, o simplemente la 

toma de antibióticos, que muchas veces 

provocan la aparición de Candida. 

¿Es necesario utilizar productos 

específicos para la higiene íntima? 

El concepto fundamental de la higiene 

está relacionado con el mantenimiento 

de un pH vaginal adecuado. Las 

principales medidas de higiene –que en 

su mayoría deberían ser bien conocidas 

por todas las mujeres– son: utilizar 

productos que contengan agentes 

limpiadores neutros que no alteren el pH 

de la mucosa genital; una frecuencia de 

lavado apropiada (que depende 

también del clima, ya que en climas 

calientes el lavado de la vagina debe 

ser aproximadamente unas tres veces al 

día, mientras que en climas fríos debería 

ser como mínimo una vez al día); 

moderar o incluso evitar –y este es un 

mensaje importante– el uso de los 

desodorantes íntimos, porque además 

de ser potencialmente irritantes y 

alergénicos (a veces producen 

reacciones alérgicas muy molestas), 

pueden enmascarar el mal olor del flujo, 

que es un síntoma de algunas 

ser como mínimo una vez al día); moderar o 

incluso evitar –y este es un mensaje 

importante– el uso de los desodorantes 

íntimos, porque además de ser 

potencialmente irritantes y alergénicos (a 

veces producen reacciones alérgicas muy 

molestas), pueden enmascarar el mal olor 

del flujo, que es un síntoma de algunas 

enfermedades; evitar las duchas vaginales 

(los ginecólogos consideramos 

contraproducente que se intente depurar 

la vagina de esta forma porque lo que se 

consigue es destrozar la flora protectora); 

no utilizar una esponja ni nada similar para 

limpiar la zona genital porque puede 

resultar un nido de gérmenes; y tras el baño 

o lavado, secar la zona íntima muy 

cuidadosamente con toallas de algodón 

secas y limpias, para impedir que pueda 

aumentar la proliferación bacteriana, 

fúngica y viral a consecuencia de la 

humedad, ya que si la zona permanece 

húmeda se facilita la infección. 

Es importante también que la ropa interior 

se cambie a diario, se lave con productos 

poco agresivos y se aclare correctamente. 

Cuando la mujer sufre infecciones de 

repetición los ginecólogos aconsejamos 

emplear tejidos de algodón y evitar lo más 

posible la fibra sintética. Y, como ya he 

mencionado, hay que evitar usar 

pantalones y prendas íntimas 

excesivamente ajustados para que no se 

produzcan rozaduras ni se acumule la 

humedad. Y durante la menstruación es 

importante cambiar el tampón o la 

compresa con frecuencia, lo ideal sería 

cambiarlos cada cuatro o seis horas. 

Otras recomendaciones generales serían 

lavar las manos y las zonas genitales antes y 

después de mantener relaciones sexuales, y 

limpiar siempre la zona perineal de 

adelante hacia atrás, es decir, desde el 

vello púbico hacia el recto, y nunca al 

revés, porque entonces trasladaríamos 

posibles gérmenes; de hecho, el más 

frecuente en la vagina es el Escherichia 

colli, que procede precisamente del recto. 

Cuando se rasura el pubis tienen que ser 

cortes limpios,.. Enlace a Web 

 

 cuidando que no se produzca ningún tipo 

de laceración. Y finalmente hay que evitar 

el uso de vaselinas, alcohol, y otros 

lubricantes de alta resistencia en la zona, 

que pueden ser perjudiciales. 

Dr. Santiago Palacios 

 
 

 

 

http://www.webconsultas.com/belleza-y-bienestar/habitos-saludables/higiene-intima/higiene-intima-en-la-mujer-2111
http://www.webconsultas.com/belleza-y-bienestar/habitos-saludables/higiene-intima/el-ph-vaginal-1925
http://www.webconsultas.com/vaginitis/vaginitis-2952
http://www.webconsultas.com/belleza-y-bienestar/habitos-saludables/higiene-intima/infecciones-vaginales-1926
http://www.webconsultas.com/vaginitis/vaginitis-2952
http://www.webconsultas.com/diabetes/diabetes-294
http://www.webconsultas.com/embarazo/quedarse-embarazada/ciclo-menstrual-830
http://www.webconsultas.com/belleza-y-bienestar/higiene-intima/entrevista-dr-santiago-palacios-ginecologo-experto-en-salud
http://www.webconsultas.com/belleza-y-bienestar/higiene-intima/entrevista-dr-santiago-palacios-ginecologo-experto-en-salud


  

         

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

  

 

 

 

 

 

LLaa  CCoonnttrraappoorrttaaddaa  

 

Detenido en Guadalajara por intentar comprar medicamentos con recetas falsas 

El sector del genérico pide promoción legislativa para crecer en el mercado  

 

Takeda presentará nuevos datos de eficacia de supervivencia global de ixazomib  

 

 

 

 

 

 

 

abc.es 

aarp.org 
elmundo.es 

 La ‘máquina’ de los 

ensayos clínicos 

 
 

  
 

 

 

 

‚Venirse a tratar al Vall d’Hebron es como vivir en el futuro‛, suelen decirle los pacientes al doctor Joan Comella, director del Vall d’Hebron 

Instituto de Investigación (VHIR, en sus siglas en catalán). Los enfermos que se tratan en el gran complejo sanitario del Vall d’Hebron de 

Barcelona no van mal encaminados en esa afirmación porque su campus científico —formado por el VHIR y el Vall d’Hebron Instituto de 

Oncología (VHIO)— tiene en marcha cerca de 900 ensayos clínicos y alrededor del 30% de sus pacientes oncológicos participan en ellos, 

beneficiándose de técnicas terapéuticas novedosas y fármacos que todavía no están en el mercado. En los últimos años, los 

investigadores del conglomerado de siglas que conforman el campus sanitario (VHIO y VHIR) han elevado al Vall d’Hebron, el hospital 

público más grande de Cataluña, a los altares de la investigación biomédica. 

Enlace a Web 

+Noticias del Sector Sanitario 

https://twitter.com/Acobur
https://twitter.com/Acobur
https://twitter.com/Acobur?lang=es
https://www.linkedin.com/company/acobur-asesores-s-l-?trk=nav_account_sub_nav_company_admin
http://www.abc.es/espana/castilla-la-mancha/abci-detenido-guadalajara-intentar-comprar-medicamentos-recetas-falsas-201511301332_noticia.html
http://www.elglobal.net/noticias-medicamento/2015-11-20/politica-sanitaria/el-sector-del-generico-pide-promocion-legislativa-para-crecer-en-el-mercado/pagina.aspx?idart=950810
http://www.redaccionmedica.com/secciones/industria/takeda-presentara-nuevos-datos-de-eficacia-de-supervivencia-global-de-ixazomib-90985
http://ccaa.elpais.com/ccaa/2015/08/05/catalunya/1438773748_227805.html
http://elpais.com/tag/hospital_general_vall_d_hebron/a/7
http://elpais.com/tag/hospital_general_vall_d_hebron/a/7
http://elpais.com/tag/hospital_general_vall_d_hebron/a/7
http://elpais.com/elpais/2015/11/27/ciencia/1448658818_320474.html
http://www.acobur.es/alta_newsletter.php
https://www.acobur.es/historico_resumen_newsletter.php?NewsletterAcoburAsesores=20150326
http://elpais.com/elpais/2015/11/27/ciencia/1448658818_320474.html


  

 

 

 
 

 ‚Somos la única empresa consultora del sector sanitario en España que 

asesora desde que se publica una licitación hasta que finaliza‛ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 Calle Miguel Ángel, 23, 28010 Madrid 

914 48 39 07 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

CONTRATACIÓN PÚBLICA SANITARIA 
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